
 
 
 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung der  Sport ArGe 
Großefehn am 16.09.2022 

 
 
Ort:  Landhaus Feyen 
Zeit:  16.09.2022 
Anfang:  19:00 Uhr 
Ende:  21:06 Uhr 
 
Top 1 Begrüßung  
Um 19:00 Uhr eröffnete Matthias Heeren, erster Vorsitzender der Sport ArGe die 
Jahreshauptversammlung und begrüßte die Vertreter der Vereine sowie die Ehrengäste Erwin Adams 
(Bürgermeister), Detlev Schoone (KSB) und Annika Bohlen ( stellv. Bildungsausschuss).  
 
Top 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der Stimmberechtigten und der 
Beschlussfähigkeit  
Die Einladungen wurden am 28.08.2022 per Rundmail verschickt. 10 von 14 Mitgliedsvereinen der 
Sport ArGe sind anwesend. Sodann wurde die Beschlussfähigkeit festgestellt.  
 
Top 3 Feststellung der Tagesordnung  
Gegen die Tagespunktordnung gab es keine Einwände, sie wurde einstimmig festgestellt.  
 
Top 4 Genehmigung des Protokolls vom 23.10.2022 
Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung konnte auf der Homepage der Sport ArGe 
eingesehen werde. Hier hatte jeder die Möglichkeit, sich das Protokoll und die Entsprechenden 
Anhänge herunterzuladen. Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt.   
 
Top 5  Bericht des Vorstandes 
Bericht des 1. Vorsitzenden, siehe Anlage 
  
Top 6 Bericht der Frauenwartin  
Anette Schoon hat bereits vor 2 Jahren angekündigt, dass sie im Vorstand nicht mehr weitermachen 
möchte. Anette war einige Jahre Mitglied des Vorstandes. Leider ist sie heute verhindert, sodass wir 
sie nicht ordnungsgemäß verabschieden können. Jedoch haben wir dies für die 50 Jahr Feier der Sort 
ArGe geplant.  
Mitgliederentwicklung der Frauen: 
 
2018  1.570 
2019  1.557 
2020  1.597 
2021  1.389 
 
Rückgang von 2018-2020 um ca. 200 Frauen. 



Top 7 Bericht des Jugendwarts 
Bericht des Jugendwarts, siehe Anlage  
 
Top 8 Bericht des Kassenwarts 
Bericht des Kassenwarts siehe Anlage  
 
Top 9 Bericht der Kassenprüfer  
Der TSV Holtrop sowie der Fahr- und Reitverein Timmel haben in diesem Jahr die Kasse geprüft. Die 
Kasse wurde sauber und sehr genau geführt. Die Prüfer bedankten sich beim Kassenwart Rudi Hütler 
und dem gesamten Vorstand für die geleistete Arbeit. 
 
Top 10 Entlastung des Vorstandes 
Hinrich Janssen vom Boßelverein Akelsbarg  schlägt die Entlastung des Vorstandes vor. Der Vorstand 
wurde einstimmig entlastet.  
Der Vorsitzende Matthias Heeren bedankte sich für das Vertrauen und macht deutlich, dass ohne die 
Zusammenarbeit mit dem gesamten Vorstand eine Sport ArGe nicht zu führen wäre. Er bedankt sich 
bei allen Mitgliedern des Vorstandes und bei allen Mitgliedsvereinen für die gute Zusammenarbeit. 
 
Top 11 Wahlen 
Der 1. Vorsitzende bedankt sich beim TSV Holtrop, die in den letzten beiden Jahren die Kasse geprüft 
haben. Der Fahr- und Reitverein Timmel wird auch im nächsten Jahr wieder die Kassen prüfen.   
 
Vor drei Jahren wurde ein Vorschlag für die zukünftige Kassenprüfung zugestimmt. Auf unserer 
Homepage haben wir alle Mitgliedsvereine aufgelistet. Wir haben seinerzeit gesagt, dass wir einen 
von oben und dann einen von unten aussuchen und wieder von vorne beginnen.  
 
Demnach wird die Kasse in den nächsten beiden Jahren vom SV Spetzerfehn geprüft. Dies wurde 
einstimmig beschlossen.  
 
Vorstandswahlen: 
 
Als Wahlleiter für die Vorstandswahlen wurde einstimmig unser Bürgermeister Erwin Adams 
gewählt. 
 
Als ersten Vorsitzender wurde Matthias Heeren einstimmig wiedergewählt.  
 
Zum stellvertretenden Vorsitzenden wurde Günther Rademacher einstimmig wiedergewählt.  
 
Zur Schriftführerin wurde Ria Roßmüller einstimmig wiedergewählt.  
 
Da Anette Schoon nicht mehr zur Wahl zur Frauenwartin zur Verfügung stand wurde Ann-Katrin Hans 
vom SV Großefehn von Matthias Heeren vorgeschlagen. Nach einer kurzen Vorstellung wurde Ann-
Katrin Hans einstimmig zur Frauenwartin gewählt.  
 
Rudolf Hütler wurde einstimmig zum Kassenwart wiedergewählt.  
 
Carsten Weiß wurde einstimmig zum Jugendwart wiedergewählt.  
 
Auch unser Pressewart Detlev Schonne wurde einstimmig wiedergewählt.  
 
 
 



Top 12  50 Jahre Sport ArGe Großefehn   
 
Im Jahr 1972 gab es eine Gemeindegebietsreform in Niedersachsen. Dies wurde von vielen 
Gemeinden um uns herum, aber auch von der Gemeinde Großefehn im Rahmen der 50-Jahr Feier 
mal mehr mal weniger gefeiert.  
 
1972 ist aber nicht nur das Jahr, wo die Gemeinde Großefehn gegründet wurde, sondern auch die 
Sport ArGe Großefehn. Damals angefangen für die Vergabe der Hallenzeiten zuständig. 
 
Das ist heute zwar auch noch so aber wir machen noch vieles mehr. Wir sorgen mit dafür, dass die 
Investitionszuschüsse regelmäßig an Vereine ausgezahlt werden. Da haben wir in enger 
Zusammenarbeit mit der Verwaltung und den politischen Gremien einiges ausgearbeitet, sodass die 
Vereine bestmöglich Unterstützungsmöglichkeiten bekommen.  
 
Wir wirken ebenfalls stark an der Sportlerehrung mit, die wie bereits im Bericht des 1. Vorsitzenden 
erwähnt, in diesem Jahr ausnahmsweise nicht am zweiten Samstag des Novembers, sondern am 
ersten Samstag des Novembers am 05.11.2022.  
 
Und dies wollen wir in einem gebührenden Rahmen mit jeweils Delegationen aus den Sportvereinen 
(wie heute hier), Gründungsmitglieder etc. feiern.  
 
Dies wird am 19. November 2022 bei Preuß im Holtroper Krug stattfinden. Eine gesonderte Einladung 
wird in den nächsten Wochen eingehen.   
 
Top 13 Grußwort der Gäste  
Bürgermeister Erwin Adams bedankt sich für die Einladung. Außerdem bedankte er sich für die 
Einhaltung durch Einschränkungen die durch Corona geschuldet waren. Er geht davon aus, dass 
zukünftig mit weniger Einschränkungen zurechnen ist. 
 
Aufgrund der Energiekrise appelliert er an die Mitglieder der Vereine sparsam mit Wasser und Licht 
umzugehen, damit es keine Einschränkungen und Begrenzungen geben wird. 
 
Er erinnert an die Einreichung der Investitionszuschüsse mit denen zum Beispiel Anbauten an 
Sporthallen finanziert werden können. Für die Leichtathleten wird eine 400 Meterbahn im Rahmen 
der Dorfentwicklung entstehen. Hieraus wurde ja bereits die Fußballbox und das Klettergerüst 
finanziert.  
 
Er wies daraufhin dass in Großefehn ein tolles Fitnessstudio eröffnet wurde und dass die Vereine mal 
eingeladen werden sollten um sich die Angebote anzusehen.  
 
Außerdem wies er daraufhin, dass die Vorschläge für die Sportlerehrung bis zum 25.09.2022 auf der 
Homepage der Gemeinde eingereicht werden können.  
 
Er freut sich, dass Pekela den Kontakt wieder aufbauen möchte, da es immer eine schöne Zeit 
gewesen ist.  
 
Zum Abschluss wünschte er allen Sportler viel Erfolg.  
 
Anika Bohlen vom Bildungsausschuss  überbrachte herzliche Grüße von Martin Aden. Sie bedankte 
sich für die Gute Zusammenarbeit, denn die Sport ArGe und der Bildungsausschuss arbeiten mit den 
Investitionszuschüssen und den Sportlerehrungen sehr eng zusammen. Daraufhin appellierte sie 



auch noch einmal an die Einreichung der Ehrungen denn es sei immer eine sehr schöne 
Veranstaltung auf der sportliche Erfolge eine besondere Anerkennung erhalten.     
 
Detlev Schoone vom KSB richtete schöne Grüße aus. Er berichtete, dass es momentan sehr viele 
Fragen über die zukünftige Nutzung von Sporthallen im Rahmen der Energiekrise und den 
Flüchtlingen gibt. Hierzu soll es am 28.09.2022 um 18 Uhr eine Podiumsdiskussion mit Vertretern der 
Landtagswahlen im Landhaus Feyen geben. Eine gesonderte Einladung hierzu wird noch verschickt.  
 
Außerdem erklärte er noch einmal was alles durch den KSB gefördert wird und das Anträge gestellt 
werden können.  
 
Abschließend bedankte er sich für die gute Zusammenarbeit.  
 
 
Top 13 Verschiedenes  
Unter Verschiedenes gab es keine weiteren Wortmeldungen.  
 
 
Top 14 Schließung der Sitzung 
Der Vorsitzender Matthias Heeren bedankte sich  für die Teilnahme  und schließt die Versammlung um 
20:10Uhr.  

 

Großefehn, den 20.09.2022 

 

 

………………………………………… ………………………………   ………………………………………………………………… 

Schriftführerin Ria Rossmüller     I. Vors. Matthias Heeren 

 

   

 

ROBmüller





/ |o▇ ▇SPORT Kassenwart
Rudolf Hütler

ArGe Am Hooge Weg 4
26629 Großefehn-HoltroposSEFg Tel. 04943/912020

Kassenbericht zur Jahreshauptversammlung am Freitag den
16.09.2022 für das Jahr 2020

1. Kassenbewegungen
Übertrag aus 20195.930,59 E

665,63 EEinnahm
882,50 EAusgaben

5.713,72 ESaldo 2020

2. Ausgabenschwerpunkte

Unterstützung von Sportveranstaltungen (Pokale und Ehrenpreise)

Öffentlichkeitsarbeit (Homepage)

Verzehr JHV und Vorstandssitzungen

3. Einnahmen

Mitgliedsbeiträge

Finanzmittel KSB

Spenden

4. MitgliederentWiCkiung
14 Vereine (keine Veränderung)

Holtrop, 23.07 2022


